

Los rectores insatisfechos ante los presupuestos: "no son suficientes" - El Mundo Castellón al Día - 28/11/2017



Los cinco rectores ayer con el conseller Alcaraz. De izquierda a derecha: Tadeo (UMH), Climent (UJI), Palomar (UA), Mora (UPV) y Morcillo (UV). BIEL ALIÑO

Los rectores, insatisfechos ante los presupuestos: «No son suficientes»

Las universidades públicas se quejan de haber perdido el 20% de financiación en 10 años

DIEGO A. SAN JOSÉ VALENCIA

La financiación copó las principales reivindicaciones de los rectores de las cinco universidades públicas valencianas durante su undécimo encuentro en la Real Sociedad Económica de Amigos del País. De hecho, ayer, 10 años después de que se celebrase el primer debate de este tipo, el portavoz de los rectores, Manuel Palomar, señaló que si algo ha cambiado respecto a hace una década y centra el foco a día de hoy en la universidad eso es la financiación.

«Hace 10 años, ninguno de nosotros habríamos hablado tanto de financiación como lo hacemos ahora», explicó el también rector de la

Universidad de Alicante ante sus homólogos de la Universitat de València, Esteban Morcillo; de la Universidad Miguel Hernández de Elche, Jesús Tadeo Pastor; el de la Universitat Politècnica de València, Francisco Mora y el máximo responsable de la Universitat Jaume I de Castellón, Vicent Climent.

En datos, Palomar cifró la caída de los ingresos de las universidades públicas en 200 millones, un 20% respecto a los 1.365 con los que contaban en 2009. Por la mañana, Palomar, durante la firma de unos convenios de colaboración en materia de cooperación con la

Conselleria de Transparencia, remarcó que los centros docentes públicos aspiran a volver a los índices de financiación de 2009 pero que este reto está vinculado a una financiación justa para la Comunidad, una «situación grave» ante la que aseguran haber dado «siempre el apoyo al Gobierno valenciano en esta reivindicación».

Sin embargo, los últimos presupuestos presentados por parte del Consell —aunque todavía en fase de debate parlamentario— para 2018 no parecen haber contentado, ni mucho menos, a los rectores. Aunque admiten que se han incluido reivindicaciones que se venían

reclamando desde el mundo universitario como la bajada de las tablas para los alumnos, se muestran «insatisfechos» ante las cuentas del Consell, algo que definieron como que el Ejecutivo valenciano ha hecho «políticas acertadas pero con cuantías insuficientes». «Se han atendido cosas que nosotros pedíamos pero las centrales no se han resuelto», señaló el portavoz de los rectores, quien añadió que el principal problema sigue estando en recuperar el nivel de transferencia ordinaria de 2010. «Nos daríamos por satisfechos con volver a esos niveles», indicaron durante la rueda de prensa previa al debate y

aunque aseguran que no se esperaban que en estas cuentas se llegasen a esas cifras, sí que reclaman «gestos que demuestren que la dirección es la correcta». A su vez, los rectores protestaron porque «no se ha aumentado la subvención ordinaria cuando otras partidas de la educación no universitaria sí que lo han hecho».

CAJAS FIJAS

Otro de los temas por el que fueron preguntados los rectores fue por la

«Se han atendido reivindicaciones, pero las centrales no se han resuelto»

Las universidades tardarán entre 3 y 5 meses en digitalizar las cajas fijas

obligación del Tribunal Superior de Justicia de la Comunidad Valenciana de publicar datos sobre las cajas fijas de las universidades. «Respeto total a la rendición de cuentas», explicó Palomar, quien recordó que las universidades se someten a dos auditorías, una de ellas por parte de la Intervención de la Generalitat y quien declinó hacer calificaciones sobre la sentencia aunque recordó que la anterior administración nunca le pidió a ninguno de las cinco universidades los datos de estas cajas fijas.

Pese a la disposición a colaborar, el rector de la Universidad de Alicante insistió en que digitalizar los datos de los más de 323.000 registros que se han dado en nueve años llevará mucho tiempo, en concreto, «entre tres y cinco meses» para lo que algunas universidades deberán contratar a personal que les ayude en esta tarea. Además, recordaron que no existen «gastos sin justificar» y que aquel pago que no se justifica se acaba devolviendo a la universidad.